

Disminuyeron créditos de la banca global en 596 mil mdd: BIS (El Financiero 23/10/12)

Disminuyeron créditos de la banca global en 596 mil mdd: BIS (El Financiero 23/10/12) Eduardo Jardón Martes, 23 de octubre de 2012 La banca internacional disminuyó sus préstamos transfronterizos en 596 mil millones de dólares, 1.9 por ciento, en el segundo trimestre de 2012, informó el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). Con esto, los activos internacionales de las instituciones se ubicaron en 29.4 billones de dólares, muy por debajo de los más de 36 billones que se reportaron en 2008, antes de que se agudizara la crisis financiera. De acuerdo con los registros del organismo, la baja en los créditos de la banca global fue principalmente en los países desarrollados, con 348 mil millones de dólares. El BIS indicó que la exposición de los bancos a prestatarios del sector en Portugal, Irlanda, Italia, Grecia y España (PIIGS) siguió disminuyendo. Analistas de Capital Economics detallaron que los bancos de la zona euro continuaron reduciendo sus préstamos sobre las economías de la periferia, y pese a las recientes esperanzas de que lo peor de la crisis ya pasó, se espera que los bancos sigan disminuyendo sus posiciones en la región. Según sus cálculos, los principales países de la región, entre ellos Alemania, Francia, Holanda, Bélgica, Austria y Finlandia, redujeron sus préstamos en los PIIGS en alrededor de cien mil millones de euros, la mayor caída trimestral desde el cuarto trimestre de 2010. El mayor descenso, detallaron, fue en Italia, con una caída de 69 mil millones de euros, lo que se traduce en una señal de que los bancos están cada vez más preocupados por la salud y el futuro de la tercera mayor economía de la región. Sin embargo, detallaron que los activos de los bancos alemanes, franceses, holandeses y belgas en los países de la periferia son todavía elevados, lo que implica que su exposición es aún mayor de lo que podrían desear. En opinión de Ben May, economista de Capital Economics, si los bancos siguen reduciendo sus posiciones en esa región se dificultará el acceso al crédito en estos países, lo que limitará la confianza en su sector bancario. Incluso, mencionó que en el peor de los escenarios, esto podría desencadenar un colapso bancario, por lo que los gobiernos deben hacer progresos significativos en el establecimiento de la unión bancaria, para permitir que el Mecanismo Europeo de Estabilidad recapitalice directamente a estas instituciones financieras. De acuerdo con los registros del BIS, la exposición de la banca internacional en los países en desarrollo aumentó en cinco mil millones de dólares. En los países de África y Medio Oriente se observó un descenso de 14 mil 505 millones, en los de Asia se registró un aumento de 25 mil 252 millones; mientras que en Europa disminuyó en 11 mil 210 millones y en los países de América Latina subió en cinco mil 468 millones de dólares.